

La future maison de santé des Couronneries, dont la construction est portée par Habitat de la Vienne, réunira près de 35 professionnels.

Investir et innover pour les quartiers

Cette année, la Ville flèche un million d'euros pour soutenir 8 projets innovants grâce à une nouvelle enveloppe dédiée : le Fonds d'initiatives pour les quartiers.

Renforcer massivement l'engagement en faveur des quartiers prioritaires de la ville*, c'est la raison d'être du nouveau Fonds d'initiatives pour les quartiers. L'année 2023, marquée par des défis liés à une crise sociale et à l'inflation, a mis en évidence l'urgence de renforcer la cohésion sociale et territoriale, de lutter contre les inégalités et de renforcer les liens entre les habitants des quartiers, la jeunesse, les institutions et les associations. La Ville croit à l'émergence d'initiatives positives et d'actions structurantes pour transformer les quartiers. Les 1 M€ supplémentaires aux actions déjà engagées viendront concrétiser 8 projets liés à 4 thématiques transversales :

- > une offre éducative forte ;
- > un emploi accessible pour toutes et tous ;

- > l'accès aux services publics, commerciaux et de santé de proximité ;
- > une médiation sociale renouvelée. Ce fonds, complémentaire des dispositifs existants, jouera un rôle d'accélérateur de projets, qu'ils soient portés par les acteurs publics ou associatifs, voire privés.

POUR 2024, 8 PROJETS INNOVANTS SOUTENUS

- > Contribution à la maison de santé des Couronneries
- > Aménagement de locaux destinés à une salle de boxe à Saint-Éloi
- > Rénovation des locaux de l'épicerie sociale de Cap Sud à Bellejouanne
- > Lancement du réaménagement du square de la Citoyenneté dit « place de l'Horloge » à Saint-Éloi
- > Contribution au relogement du centre socioculturel du Clos-Gaultier pendant les travaux des locaux

La médiation sociale va évoluer. La Ville de Poitiers va rejoindre la Préfecture de la Vienne, Grand Poitiers, Vitalis, Ekidom et Habitat de la Vienne pour développer un nouveau service ambitieux. Les enjeux ? Favoriser le bien-vivre ensemble et lutter contre les incivilités du quotidien en renforçant la médiation sociale présente dans les quartiers. Après une phase de structuration, le service sera pleinement effectif début 2025. La mise en œuvre de cette nouvelle politique mobilise pour la Ville 40 000 € en 2024 avant une montée en puissance à hauteur de 100 000 € annuels à l'avenir.

- > Création d'un poste supplémentaire référent parcours pour le programme de réussite éducative
- > Soutien à une résidence culturelle de territoire participative dans l'espace public du quartier de Saint-Éloi
- > Création d'un poste de coordination pour animer le fonds ●

* Les quartiers des Trois-Cités, Couronneries-Saint-Éloi, Beaulieu et Bel-Air, ainsi que Bellejouanne, considéré comme « poche de pauvreté »



L'application Imasmart aide au diagnostic précoce de problèmes de mémoire.

Innover pour mieux soigner

Accélérer l'innovation en matière de santé grâce au numérique, c'est la raison d'être de Génération santé numérique.

C'est une alliance de compétences et de complémentarité territoriale. Ambition : faire émerger des solutions numériques en matière de santé, accélérer l'innovation en pédiatrie et en gériatrie. Le consortium Génération santé numérique, emmené par le CHU de Poitiers, réunit des établissements de soins, les technopôles de Poitiers, Niort, La Rochelle et l'université de Poitiers. Il est lauréat de l'appel à projets national France 2030 « tiers-lieux d'expérimentation » pour lequel il reçoit une enveloppe de 1,5 M€. « Une équipe de 6 personnes est en cours de recrutement. L'idée est

de proposer un guichet unique aux porteurs de projets. Les jeunes start-up ou des professionnels libéraux au stade d'idée préliminaire trouveront ici les compétences pour être accompagnés », fait savoir Emmanuelle de Lavalette Ferguson, directrice de la recherche et de l'innovation au CHU de Poitiers. 2 projets d'expérimentation de neurologues au CHU sont également soutenus : Imasmart, une application d'aide au diagnostic et au suivi de la maladie d'Alzheimer, et Sleepscan de Somno Engineering, un dispositif pour suivre la qualité de sommeil des patients en réanimation. ●

Braderie Emmaüs

Pour faire des achats à petits prix et solidaires, rendez-vous à la grande braderie Emmaüs au Parc des Expos **du vendredi 12 au dimanche 14 avril** de 10h à 19h. À la vente : vêtements au poids et à la pièce, livres, meubles ou bibelots, vaisselle ou encore électroménager.

Coups de pouce à l'ESS

Grand Poitiers lance son appel à projets « Territoires de l'économie sociale et solidaire » pour récompenser des projets qui participent au développement et au rayonnement du territoire. Un appel à manifestation d'intérêt vient aussi soutenir les tiers-lieux. Les dossiers de candidature sont les bienvenus **jusqu'au vendredi 24 mai**.

➔ grandpoitiers.fr

Soirée débat

Plusieurs partis candidats aux élections européennes contribueront à un débat **jeudi 11 avril à 18h45 aux Salons de Blossac**. Cette soirée aura pour thème « L'Europe, espace de droits et d'opportunités pour les jeunes ».

Le parc Guillaume-Poulle s'équipe

De nouveaux aménagements pour les loisirs et les sports vont fleurir dans le parc naturel Guillaume-Poulle, à Poitiers Sud, au titre des budgets participatifs. Une balançoire et un cheminement pour l'apprentissage du vélo sont prévus pour les plus jeunes. Pour la détente, des bancs et des tables de pique-nique seront installés.

SPORT ET NATURE

Côté jeu et sport, une nouvelle table de ping-pong remplacera l'ancienne devenue vétuste, le marquage du terrain de football sera retracé et les buts retrouveront un filet. Pour diversifier la pratique du foot, une table de teqball sera installée sur l'herbe. Enfin, sur la dalle de béton existante qui sert déjà au basket, un terrain d'urban tennis sera tracé. Une première à Poitiers. Une douzaine d'arbres seront plantés ce printemps, tandis que le reste des aménagements est prévu pour l'été. ●



Les aménagements de loisirs et sportifs veilleront à conserver l'esthétique de cet espace de nature.

© Yann Gachet - Ville de Poitiers

Rencontres nationales de l'Éducation populaire

Du jeudi 30 mai au samedi 1^{er} juin, Poitiers sera à nouveau capitale de l'éducation populaire ! L'événement va rassembler, célébrer, rendre visibles ces formes éducatives. Cette 2^e édition, ouverte aux professionnels, élus, agents, bénévoles, au grand public et notamment aux jeunes, explorera le temps libéré et l'accès aux droits.

➔ rencontres-education-populaire.fr

Bientôt la Fête des voisins

Vendredi 31 mai, c'est la Fête des voisins. Vous souhaitez participer à cet événement convivial ? Les inscriptions sont ouvertes **jusqu'au vendredi 26 avril** pour obtenir des kits et les autorisations nécessaires. Le bulletin d'inscription est à télécharger sur poitiers.fr et à renvoyer sur participation.citoyenne@poitiers.fr ou à demander au 05 49 30 81 25.



© Jordan Bonneau

Une parenthèse bienveillante à l'Escale des aidants

Situé route de Gençay, c'est un lieu d'accueil, de rencontres et de partage pensé pour soutenir les proches.

C'est un complément intelligent de la maison des familles. L'Escale des aidants a été créée récemment par la plateforme d'accompagnement et de répit des aidants du Sud Vienne. Ici, pour 15 € la nuit, 4 chambres accueillent des familles dont un proche est hospitalisé au CHU et dont le domicile est éloigné. En plus du logement, l'Escale des aidants propose gratuitement une halte-répit où les aidants peuvent passer, discuter ou confier leur malade afin de prendre un peu de temps pour eux. Cette aide, ponctuelle, permet d'alléger la charge mentale de l'aidant. ●



En avril, on peut encore s'inscrire pour obtenir le sésame : la carte électorale.

© Claire Marquis

S'inscrire pour les élections européennes

Les représentants de la France au Parlement européen seront élus dimanche 9 juin. Les nouveaux habitants désirant voter à Poitiers ont jusqu'à début mai pour s'inscrire sur les listes électorales afin de participer à ce scrutin.

450 millions d'Européens répartis dans 27 états membres sont appelés aux urnes début juin. Pour participer à ce scrutin au suffrage universel direct en un tour, les citoyens de l'Union européenne habitant en France doivent avoir l'âge légal, jouir de leurs droits civils et politiques, et être inscrits sur les listes électorales. Les personnes ayant emménagé à Poitiers et désirant y voter sont invitées à s'inscrire le plus tôt possible dans leur mairie de quartier ou à l'hôtel de ville, en présentant un justificatif d'identité (carte

d'identité ou passeport, valide ou expiré depuis moins de 5 ans) et un justificatif de domicile à leurs nom et prénom de moins de 3 mois. Cette démarche peut aussi se faire en ligne sur service-public.fr jusqu'au 1^{er} mai, ou par courrier jusqu'au 3 mai en remplissant un formulaire que l'on peut soit retirer en mairie soit télécharger sur internet. Les jeunes Français fêtant leurs 18 ans au plus tard la veille du scrutin sont automatiquement inscrits s'ils ont été recensés. ●



L'Escale des aidants est aussi un lieu d'écoute réconfortant.

© Yann Gachet - Ville de Poitiers

Porteuse de la flamme de l'espoir

Samedi 25 mai, Émilie Giret sera relais de la flamme olympique à Poitiers. L'occasion est belle pour mettre la lumière sur certains de ses combats qui allient sport et handicap.

« Je porte la flamme pour tous les enfants qui vivent pour le sport et rêvent des Jeux olympiques. »

> Dans une bulle

Maîtresse de conférences en sociologie du sport à l'université de Poitiers, Émilie Giret est l'heureuse maman d'Honorine, 18 ans, d'Olympe, 15 ans et de Balthazar, 7 ans. La vie bascule quand Olympe est encore bébé. Elle est « enfant de la lune ». Sa maman n'aura alors cessé de « la faire accepter » jusqu'à inventer « la bulle », une protection anti-UV indispensable pour que ces enfants puissent sortir.

> Sport pour tous

« La bulle, portée aujourd'hui dans le monde entier, est fabriquée par Indiscrète à Chauvigny », précise fièrement Émilie Giret, par ailleurs vice-présidente de l'association Sport, handicap, insertion. Sa sœur a proposé qu'Émilie porte la flamme olympique le 25 mai prochain ; le CIO a suivi. « J'ai envie de promouvoir l'accès au sport pour tous, au-delà des handicaps, et des adaptations nécessaires pour la pratique. »